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Abstract (en)
The two side supports (12,13), fixed with a drive wheel (18,19) and a runner wheel (20,21), which are rigidly joined by a horizontal main cross-bar
(34) and a subsidiary cross-bar (12,13). The main cross-bar is formed by two arms (38,39) at right angles to the main cross-bar, and linked to the
side supports and joined by a hinge link. At least one of the arms is adjusted parallel with the pivot axle of the drive wheels (19). The one arm (38)
has a locking piece in the form of a swivelling locking lug (56). The other arm has an elongated catch, from which part of the catch surface facing the
locking lug is formed.

Abstract (de)
Klapprollstuhl (10) mit zwei Seitenträgern (12, 13), an welchen je ein Antriebsrad (18, 19) und je ein Laufrad (20, 21) befestigt ist und die
durch einen Hauptquerträger (34) und einen Nebenquerträger (32) starr verbunden sind. Der letztere wird durch zwei über ein Scharniergelenk
verbundene Schenkel (38, 39) gebildet, welche durch einen Arretiervorrichtung aneinander arretierbar sind. Diese weist eine am einen Schenkel
(38) angelenkten Rastnase (56) auf. Letztere läuft auf die ihr jeweils gegenüberliegende Rastfläche (62) auf, die ein Abschnitt eines am
anderen Schenkel (39) gebildeten Rastbereiches (64) ist. Mindestens ein Schenkel (38, 39) ist mittel einer Zustellvorrichtung in Richtung auf die
Längsmittelfläche des Klapprollstuhls (10) zustellbar. <IMAGE>
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